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“Las finanzas sostenibles  
ayudan a las empresas a  

mejorar su perfil de
sostenibilidad.”E
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Alma Abad, gerente de Sostenibilidad en CaixaBank
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Baja

Por, después del fracaso del Plan de Movilidad en la ciudad, no haber
prorrogado el protocolo para la ampliación del tranvía en Murcia,
perdiendo así la financiación de 32 millones de euros del Ministerio de
Transportes para la ejecución de las obras.

JOSÉ FRANCISCO MUÑOZ MORENO
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Por haberse reunido con los representantes del sector de la
construcción para valorar soluciones reales a los problemas del
sector y comprometerse a la colaboración público-privada.

 

Cristóbal Ruiz, director de Urbanismo de TM Grupo
Inmobiliario

FRASE DEL MES

ISABEL RODRÍGUEZ

“"Hemos pasado de un urbanismo salvaje a un
urbanismo zombi; de una situación
desproporcionada a otra casi apocalíptica
porque hay una escasez de suelo abrumadora"

Concejal Delegado de Movilidad

Ministra de Vivienda y Agenda Urbana de España
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Entrevista

 ¿Cómo de avanzadas crees que están
las empresas, en general en España,
en cuanto a Sostenibilidad? ¿Y en
concreto en el sector de la
construcción? 

Creo que el aterrizaje de la Sostenibilidad
está siendo más lenta de lo que los
reguladores preveían, hay una gran
diferencia entre las Grandes Compañías, y
las pymes. De hecho, creo que hay muchas
empresas, que ni siquiera lo tienen en el
radar a medio plazo.  

¿Crees que falta cultura empresarial
en torno a la sostenibilidad en las
empresas? ¿Qué es uno de los puntos
que se quedan más atrás cuando
debería ser ya de los más
importantes?  

Experta en Sostenibilidad para empresas,
Alma trabaja en CaixaBank, donde
asesora y acompaña a las compañías en la
transición de un modelo de negocio
Sostenible y también en finanzas
sostenibles. Es miembro del Comité de
Working Capital ESG de la EUFederation,
en representación de España, y
presidenta de la Comisión de
Sostenibilidad de la Asociación Española
de Factoring. 

Con ella analizamos cómo están
avanzando las empresas españolas en
sostenibilidad, en concreto en el sector
de la construcción y cómo pueden
además apoyarse en los bancos para
intentar suavizar esa transición. 
 

Alma Abad
Gerente de Sostenibilidad de 

Banca Empresas en CaixaBank.

“La construcción es uno de los sectores
clave para la economía de España”
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Creo que falta convicción y una adecuada
gobernanza para poder enfocar la
sostenibilidad dentro de la estrategia
empresarial de una Compañía. La realidad
es que la sostenibilidad está llegando o bien
por la cadena de valor: clientes o
proveedores, los grupos de interés , o por la
Regulación; y en este sentido, las Empresas
deben hacer una reflexión previa y profunda
del impacto de la sostenibilidad en su
Compañía, implicaciones y como quieren
afrontarlo. Deben verla como una
oportunidad y no como una obligación. 

¿Hablando de financiación, ¿qué
implica la sostenibilidad en este
proceso? Es importante invertir en
sostenibilidad pero, ¿cómo podemos
hacer ese proceso más ventajoso?  

Las finanzas sostenibles son una palanca
importantísima para ayudar a las empresas a
su transición y mejorar su perfil de
sostenibilidad . Gracias a las financiaciones
sostenibles se consigue: 

a) Mejorar la reputación en los grupos de
interés trasladando el compromiso de la
Empresa en la Sostenibilidad; 

b) Alcanzar los objetivos de mejora
necesarios que conlleva en muchos casos
inversiones; 

c) Coste de oportunidad para las Empresas
porque las posiciona como mejor
preparadas y más resilientes con
independencia de su tamaño.  

¿Cómo pueden las empresas
apoyarse en los bancos para
incentivar las políticas de innovación
en sus procesos productivos?  

En CaixaBank, hemos incorporado un
equipo de referentes en todos los segmentos
para acompañar a las Empresas. Hemos
dado formación a nuestros Gestores para
incorporar el diálogo con las Compañías.

Los equipos especializados en
Sostenibilidad ayudarán a estructurar las
inversiones necesarias para mejorar su perfil
ESG. Queremos ser el banco de referencia
en sostenibilidad, para nosotros es clave y  
es una de las palancas de nuestro Plan
Estratégico , con un objetivo de inversión
de finanzas sostenibles de 64.000 Mio€, con
la ambición de ser el Banco de referencia en
el mercado europeo. 

«Las finanzas sostenibles
son una palanca

importantísima para ayudar
a las empresas a su

transición y mejorar su perfil
de sostenibilidad. »
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¿  Otro de los procesos en los que siempre se pone el punto de mira desde el sector
de la construcción es la colaboración público-privada y cómo hacer que
instituciones y empresas puedan caminar de la mano hacia un futuro mejor en
materias como vivienda. ¿Por qué es tan necesario? 

Es importantísimo ir de la mano, desde diferentes ángulos: el regulatorio, avanzar o aspirar a
metas muy agresivas en un espacio corto de tiempo, puede tener un efecto muy negativo; desde
la financiación, ya que ni las Entidades, ni las Empresas pueden acometer todas las inversiones
necesarias para cumplir con los objetivos impuestos para reducir los gases de efecto invernado
en el sector; es fundamental contar con la colaboración pública en formato de Subvenciones,
como los Fondos NEU.

Actualmente, 8 de cada 10 edificios en España suspenden en eficiencia energética. Avanzar
hacia los edificios de cero emisiones, precisa de una colaboración pública-privada muy
importante.  

¿Qué consejos le daría a las empresas de construcción para que comiencen esa
transición hacia un modelo de negocio más sostenible?  

Que empiecen YA, que se paren a “pensar”, que hagan una reflexión pausada y profunda para
definir cuál es el compromiso que la Compañía quiere adquirir en materia de sostenibilidad,
para posteriormente crear una estructura organizativa de Sostenibilidad, y realizar un
diagnóstico para evaluar en qué momento se encuentra la Compañía y empezar a diseñar un
Plan Director.  

«Mi consejo para las empresas es que empiecen
ya, que se paren a “pensar”, que hagan una

reflexión pausada y profunda para definir cuál es
el compromiso que la Compañía quiere adquirir

en materia de sostenibilidad, »
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   Las 7 curiosidades

Un sitio para perderse
El valle de Tena 

Una frase
La vida es de los valientes

Un libro
Don Quijote de la Mancha

Una serie
Machos Alfa. Me parece
divertidísima, la he visto
últimamente

Un restaurante
La Española. Restaurante con
mucha solera en donde resido
con una carne y una tortilla de
patatas espectaculares

Un superhéroe y por qué 
Santa Teresa de Calcuta. Por una
vida dedicada a servir a los
enfermos y los más pobres,
siempre con alegría

¿Con qué personaje histórico te
tomarías un buen vino?
Con Marie Curie. Leí su biografía
con 13 años y me impresionó
muchísimo, aunque no sé si
tomaría un vino, la verdad11







TENDENCIAS DE
SOSTENIBILIDAD 
EN CONSTRUCCIÓN

10 pasos para hacer más sostenible la
construcción e ingeniería

Desde el Pacto Mundial de la ONU, basándose en las conclusiones de
su grupo de trabajo de construcción e ingeniería han desarrollado
una hoja de ruta con 10 pasos para hacer más sostenible el sector.

Las Tensoestructuras como Futuro de la
Construcción
Las tensoestructuras se han convertido en pilares fundamentales de la
arquitectura moderna, marcando el camino hacia un futuro construido
con inteligencia, sostenibilidad y estilo. Estas estructuras, que combinan
tecnología avanzada con diseño innovador, ofrecen soluciones óptimas
para una amplia gama de aplicaciones arquitectónicas.

Cómo la innovadora madera transparente
podría cambiar la arquitectura y la
tecnología
Descubre cómo la madera transparente, más fuerte que el plástico y más
resistente que el vidrio, está innovando en la tecnología y la construcción
sostenible.
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https://bit.ly/4a2U6WH
https://wikirock.net/noticias/las-tensoestructuras-como-futuro-de-la-construccion/
https://wikirock.net/noticias/las-tensoestructuras-como-futuro-de-la-construccion/
https://www.drivingeco.com/como-innovadora-madera-transparente-podria-cambiar-arquitectura-tecnologia/


Ya  podemos  anunc ia r te  que  e l  próx imo v ie rnes  10  de  mayo  en  ho ra r i o  de

mañana ,  ce leb ra remos  nues t ra  Asamb lea  Genera l  en  Car tagena .  Como cada

año ,  l a  j o rnada  con ta rá  con  dos  pa r tes ,  l a  p r imera ,  ded i cada  a l  ac to

asamb lea r i o  y  l a  segunda ,  con  un  even to  p ro fes iona l  en  e l  que  a f ron ta r  j un tos

los  re tos  de l  sec to r  en  e l  co r to  y  med io  p lazo .  Ya  podemos  con f i rmar te

además  que  e l  p r imer  ponente  será  Mike l  Echavar ren ,  p res iden te  y  CEO de

Co l l i e r s  España  y  Po r tuga l .  En  b reve  os  compar t i r emos  e l  r es to  de l  ca r te l .

Como s iempre ,  que remos  hace r te  pa r t í c i pe ,  as í  que  te  ped imos  que  te

guardes  la  fecha  en  t u  agenda  pa ra  acompañarnos  en  uno  de  l os  momen tos

más  impor tan tes  de l  año  pa ra  FRECOM y  e l  sec to r  de  l a  cons t rucc ión .  En  l os

p róx imos  d ías  t e  ha remos  l l ega r  e l  o rden  de l  d í a  y  e l  de ta l l e  de l  p rog rama .

¡Con tamos  con t i go !

Mikel Echavarren
Presidente y Consejero

Delegado de Colliers en España

PRIMER PONENTE CONFIRMADO

SAVE THE DATE!
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El sector de la construcción aumentará su
producción un 4% durante 2024. Según el
informe anual de Asociación de Empresas
Constructoras y Concesionarias de
Infraestructuras (SEOPAN), las buenas
cifras estarán impulsadas por la alta
contratación de obra civil en 2022 y 2023, la
reactivación, durante el último año, de la
obra nueva residencial y por el incremento
de la licitación de obras de equipamiento
público en los dos últimos ejercicios.

A pesar de las buenas previsiones, desde la
patronal que aglutina a las grandes
constructoras españolas advierten que 2024
será "un ejercicio restrictivo para la
licitación pública de obra civil". El motivo
será la finalización del programa de
licitaciones del Plan de Recuperación,
Transformación y Resiliencia, que supuso
alrededor del 13% de los contratos licitados
en toda España entre 2021 y 2023 e
impulsaron el crecimiento en la licitación
pública de 2022 y 2023 un 26% y 17%.

La construcción crecerá un 4% en 2024
por las altas cifras de licitación pública

en últimos años

Durante este año, la licitación pública caerá por el final del Plan de
Recuperación, Transformación y Resiliencia

SEOPAN resalta el impulso que supondrá
para el sector de la construcción los planes
estatales en materia de vivienda: la línea de
préstamos ICO de 4.000 millones de euros
que permitirá la promoción de 43.000
nuevas viviendas en alquiler asequible a
partir de 2025. "Es un plan muy ambicioso y
muy positivo, pero factible. Está teniendo
mucho interés por parte del sector y en dos
años podría realizarse", explicó Julián
Núñez, presidente de SEOPAN, durante la
presentación del estudio.

La licitación pública de obras se mantuvo
por encima de los 28.000 millones de euros
en 2023, en línea con las cifras del año
anterior. Los volúmenes se quedaron
estables por los contratos licitados por la
Administración General del Estado, que
incrementó casi un 32% sus licitaciones,
frente a la caída de las comunidades
autónomas y las entidades locales. Los
contratos adjudicados se dispararon un
15,6%, hasta los 19.525 millones, repartido en
12.231 millones de obra civil y 7.294 millones
de edificación pública.17

*Artículo original publicado en El Periódico de España

https://www.epe.es/es/activos/20240202/licitacion-obra-publica-2023-97652647
https://www.epe.es/es/activos/20240311/sector-construccion-2024-99319330


En la presentación del informe, la patronal
de la construcción alertó sobre el "uso
marginal" del sistema concesional dentro de
la contratación pública. Según los datos de
SEOPAN, las concesiones suponen solo el
3,4% de todos los contratos licitados por las
diferentes administraciones públicas. Estos
contratos reciben de media 1,9 licitadores y
el 20,5% de estos quedan desiertos. Durante
2023, se sacaron a licitación proyectos
valorados en 6.014 millones de euros, más de
la mitad destinado al Plan de Carreteras de
Aragón (2.652 millones) y dos complejos de
tratamiento de residuos (1.342 millones).

Desde la patronal proponen tres medidas
para corregir esta dinámica: "Modificar la
Ley de Contratos del Sector Público o el
reglamento específico para determinar el
periodo de recuperación de la inversión
utilizando la metodología del Coste Medio
Ponderando del Capital, modificar el Real
Decreto-Ley 55/2017, adecuando la
referencia del bono al plazo del contrato,
ampliando el diferencial hasta el 3% y
posibilidad de un 1% adicional en casos de
riesgo, o solicitar la tasa de referencia de
mercado a cinco operadores económicos".

"En muchos casos es inviable para el
concesionario presentarse porque su tasa de
rentabilidad está calculada con parámetros
que no son de mercado. Por ejemplo, si el
mercado demanda una rentabilidad del 8%
por una concesión y la administración la
licita al 4%, ningún inversor privado va a
plantear una oferta", señaló Julián Núñez.

La licitación pública de
obras se mantuvo por
encima de los 28.000
millones de euros en
2023, en línea con las
cifras del año anterior
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https://www.epe.es/es/activos/20230220/grandes-constructoras-piden-regreso-revision-83286027
https://www.epe.es/es/activos/20240306/julian-nunez-seopan-hay-reabrir-99091468






FRECOM homenajea a algunas de las muchas mujeres
que trabajan cada día para hacer más grande e inclusivo

el sector. Esta es una pequeña representación de las
muchas que cada día trabajan en las empresas de la

Federación. ¡Gracias a todas! 

M A R Z O  2 0 2 4

MUJERES EN 

CONSTRUCCIÓN

E s p e c i a l  D í a  d e  l a  M u j e r
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CEO de Rosal Stones, empresa de
piedra natural con canteras propias en

Caravaca de la Cruz. 

Ingeniera técnica en Sermaco Levante.
Su trabajo implica asegurar que las

estructuras cumplan los estándares de
seguridad y las normativas vigentes.

Responsable de Recursos Humanos de
Grupo Talasur. En la actualidad, un
30% de los trabajadores de Talasur

son mujeres.

Jefa de Obra desde hace más de 30
años, el pasado mes de febrero recibió
el premio a la Mujer en Construcción

de FRECOM, la primera mujer en
recibir este galardón. 

Directora de producción en UORCONF.
En el sector desde hace más de 20
años, su empresa, UORCONF, es la

primera de la Región en conseguir el
distintivo de igualdad en construcción.

CATALINA SÁNCHEZ

SILVIA ESTEBAN

MARÍA DOLORES
ZAPATA

AINHOA ALONSO

WEENDY LARREA
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Arquitecta técnica y CEO de la
empresa Ibercofran, empresa que

lleva más de 25 años trabajando las
estructuras de hormigón en la Región.

Directora Ejecutiva en González Soto
SA y presidenta de la Asociación de
Empresarios de la Construcción de

Cartagena. Afronta desde la comarca
los principales desafíos del sector. 

CEO de Tracón 2020, una empresa
familiar ubicada en Lorca, fundada por

su padre en 1986 y especializada en
edificación y obra nueva. 

CONSUELO BERNAL

ALICIA LIDÓN

PILAR HIDALGO

ANTONIA GONZÁLEZ

Directora de Innovación en Cementos
La Cruz, apostando por el I+D+i de la
empresa como una actividad clave

para explotar las ventajas tecnológicas
y las oportunidades del mercado.
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5
Directora ejecutiva de la empresa

inmobiliaria Profusa, integrada en Grupo
Fuertes. Desempeña su actividad laboral

desde hace más de 18 años y es
fundadora y directora de “Promenade”. 

MIRIAM FUERTES
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Responsable de PRL en Hozono
Global/Orthem, empresa que apuesta

por el horizonte sostenible en la
construcción.

Responsable de RRHH en
Construcciones Urdecon, trabaja

incentivando el empleo en el sector y
la inclusión y formación de talento

joven en la construcción. 

Secretaria General de FRECOM, trabaja
cada día en la modernización de la

Federación, la inclusión de la mujer en la
construcción y lidera los retos a los que
se enfrentan las empresas del sector. 

MARÍA LUISA LUCAS

LORENA MELGAREJO

ANA ISABEL
HUERTAS

MAYTE GIMENO

Responsable de RRHH en
Construcciones Viansa. Especializada
en Empresa de construcción de obra

pública y civil desde 1992, en materias
como gestión de proyectos, ejecución

de obra y control económico y
arrendamiento de locales y viviendas. 
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La Federación Regional de Empresarios de la Construcción de Murcia (FRECOM)
celebró el pasado jueves 7 de marzo, un nuevo Consejo de Gobierno, el primero del año
2024. Un acto presencial en la sala de eventos Black Box de Odiseo, en Murcia, donde se
analizó la situación del sector. 

En este caso, las tendencias en materias como revisión de precios, simplificación
administrativa, prevención o formación, han sido las protagonistas de la jornada. El
encuentro, ha contado con la intervención de José Hernández, presidente de la
Federación; María Luisa Lucas, secretaria general de la Federación y Manuel García
Durán, Asesor Jurídico. Adeás, se ha contado con el gerente en la Región de Murcia de la
Fundación Laboral de la Construcción, Fernando Espinosa, como invitado, quien informó
de la labor y servicios gratuitos que la Fundación ofrece a los empresarios del sector. 

FRECOM analiza la situación del sector en su
primer Consejo de Gobierno del año
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FRECOM se reúne con la Dirección General
de Trabajo en su objetivo accidentes cero

La Federación Regional de la Construcción se ha reunido con el director
general de Trabajo para trasladar el compromiso del sector de la construcción
con la seguridad de los trabajadores y el cumplimiento con la prevención de
riesgos laborales. También se ha trabajado en establecer un calendario de
colaboración con actividades que fomenten la relación público-privada, con el
objetivo común de alcanzar la tasa de accidentes cero.  

En la reunión participaron José Hernández, presidente de FRECOM, María
Luisa Lucas, secretaria general de FRECOM, Fernando Espinosa, gerente en la
Región de Murcia de la Fundación Laboral de la Construcción, Mª Ángeles
Villanueva Río, directora ISSL en la Comunidad Autónoma y Juan Marín,
director general de Trabajo.  
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La Asociación Nacional Española de
Fabricantes de Hormigón Preparado
(ANEFHOP) ha mostrado su preocupación
ante la supresión de la Comisión Permanente
del Hormigón mediante la aprobación del Real
Decreto 253/2024, de 12 de marzo, por el que se
desarrolla la estructura básica del Ministerio de
Transportes y Movilidad Sostenible, sin
previsión de continuidad.

Este cambio en la estructura orgánica básica de
los departamentos ministeriales deja al sector
del hormigón sin un órgano colegiado que
asuma las funciones de coordinación en el
desarrollo de las normas necesarias para regular
algunos de los materiales de construcción, entre
los que se encuentra el hormigón.

Hasta la fecha, las funciones de la Comisión
Permanente del Hormigón consistían en la
elaboración de los proyectos normativos para
regular el proyecto, ejecución y mantenimiento
de obras de hormigón; definir criterios,
condiciones y procedimientos para utilización
de specificaciones y normas técnicas sobre
hormigón emanadas de organismos de
normalización nacionales o internacionales; eel
estudio y difusión de conocimientos sobre la
técnica del hormigón; así como el impulso y
colaboración en actividades de investigación
científica y tecnológica sobre hormigón.

ANEFHOP advierte sobre la incertidumbre
que se genera ante la supresión de la
Comisión Permanente del Hormigón

La Comisión Permanente del Hormigón fue
creada por el Decreto 2987/1968, de 20 de
septiembre, y reestructurada por el Real Decreto
1424/1981, de 22 de mayo, como un órgano
colegiado interministerial de carácter permanente
y radicado en el Ministerio de Obras Públicas y
Urbanismo.

A la Comisión Permanente del Hormigón
corresponde el texto del actual Código
Estructural, una de las normativas que rigen la
calidad de las construcciones de hormigón en la
actualidad, y siempre ha actuado como
coordinador de los distintos ministerios en lo
referente a las exigencias del hormigón preparado
en los diferentes tipos de construcción

La supresión del órgano “no supone la derogación
del Código Estructural, pero sí abre un proceso
de incertidumbre en cuanto a la gestión de
cuantas modificaciones y aclaraciones al texto
puedan surgir de aquí al futuro”, advierte Carlos
Peraita, director general de ANEFHOP. Y añade
que “es pronto para adelantarnos a emitir un
juicio de la medida, pero en cualquier caso ha
generado una situación de incertidumbre en
cuanto a la asignación de funciones y
responsabilidades, que esperamos se resuelva a la
mayor brevedad”.
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*Noticia completa en CementoHormigón

https://www.anefhop.com/
https://cemento-hormigon.com/anefhop-advierte-sobre-la-incertidumbre-que-se-genera-ante-la-supresion-de-la-comision-permanente-del-hormigon/


Construmat 2024, el foro de debate y conocimiento de la industria de la construcción, se
celebrará del 21 al 23 de mayo en el pabellón 2 del recinto de Gran Vía de Fira de Barcelona.

La innovación, la sostenibilidad, la construcción industrializada, la edificación en madera y
hormigón o las iniciativas más emergentes serán las grandes protagonistas del evento.
Construmat 2024 abordará los grandes retos del sector a través de un completo programa de
actividades para los profesionales, desde congresos hasta masterclass, pasando por foros y
charlas. La descarbonización y la economía circular, soluciones y tecnologías digitales y
sistemas constructivos industriales son las temáticas de este congreso, que pondrá en valor a
las mejores prácticas e innovaciones sectoriales.

Por otra parte, el salón ha vuelto a poner el foco en los mercados internacionales del arco
mediterráneo como Marruecos o Turquía, países que abren un amplio abanico de
oportunidades tanto a las grandes empresas constructoras como a las de servicios auxiliares
más pequeñas.

Puedes acreditarte en el evento de manera gratuita gracias al código que te facilita FRECOM:
accede a la web y utiliza el descuento FRECOM2024. 

Sostenibilidad e innovación redefinen la
construcción en Construmat 2024

28

COMPRA TU ENTRADA

https://registration.firabarcelona.com/?cod_promh=FDC2ykFbtt#/tickets/selection-list


Marzo 2024

Informe 2024 sobre
Rehabilitación en España

El índice de precios de referencia de
alquileres ya es oficial y se puede aplicar

INFORMES

DESCARGAR

Marzo 2024 DESCARGAR

Boletín de siniestralidad laboral en la Región
de Murcia
Marzo 2024 DESCARGAR

https://www.observatoriodelaconstruccion.com/uploads/media/XHrwfQ_GMK.pdf
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La Asociación de Fabricantes de Áridos
de la Región de Murcia (AFAREM) ha
plantado 1.500 árboles como muestra
del compromiso que sus empresas
tienen con la preservación del medio
ambiente, reforestando el espacio
natural protegido de Ajauque y Rambla
Salada (Fortuna).

En la actividad también participó la
alcaldesa de Fortuna, Catalina Herrero
junto a los concejales Mercedes Bernal y
Antonio Méndez y alrededor de 100
alumnos del IES Santa María de los
Baños, que ayudaron a plantar árboles

AFAREM rehabilita la zona protegida
de Ajauque y Rambla Salada

plantando 1.500 árboles

De izquierda a derecha: Antonio Méndez, concejal de Medio Ambiente de Fortuna, Catalina Herrero, alcaldesa de
Fortuna, Mercedes Bernal, concejal de Educación de Fortuna y Eduardo Martín, presidente de AFAREM.

en una jornada marcada por la
protección al medio ambiente.
“Creemos que implicar a los más
pequeños en actividades que aúnan
diversión y aprendizaje es una de las
mejores formas de sensibilizar sobre la
importancia de preservar el medio
natural”, explica Eduardo Martín
Pignatelli, presidente de AFAREM. 

La primera edil ha explicado que «la
reforestación y recuperación de nuestro
medio ambiente es fundamental y es un
compromiso de todos. 
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A C T U A L I D A D  S E C T O R  C O N S T R U C C I Ó N

Con la plantación de estos 1.500 árboles,
seguimos apostando, desde el Ayuntamiento
de Fortuna, por el cuidado y respeto de
nuestro entorno ambiental».

Esta plantación de distintas especies arbóreas
también tiene como objetivo dar
cumplimiento al compromiso adquirido por
AFAREM con los participantes en la “II Ruta
de las Canteras”, una prueba deportiva con
resultado final de cero emisiones de CO2. La
Asociación de Áridos calculó la huella de
carbono en la atmósfera de la realización de
esta prueba trail y se comprometió con los
corredores a efectuar la compensación
mediante la plantación de árboles. “Creemos
que es un valor añadido de la carrera y otra
forma de promover la responsabilidad
medioambiental que todos tenemos como
ciudadanos”, afirma Martín Pignatelli.

Rehabilitación y reforestación de un espacio
protegido

Para mejorar el hábitat y la flora del espacio
natural protegido de Ajauque y Rambla
Salada, AFAREM ha plantado especies
protegidas y de gran vulnerabilidad, como
Acebuche, Taray, Limonium o Salsa, entre
otras. El objetivo es efectuar una reforestación
de calidad, fijando y mejorando ecosistemas
tan agrestes y delicados como el de la zona.
Así, AFAREM dotará a la plantación de un
sistema de riego continuo e individualizado
por plantón para obtener los mejores
resultados de la actuación.
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“Implicar a los más pequeños
es una de las mejores formas

de sensibilizar sobre la
importancia de preservar el

medio natural”





La Confederación Nacional de la
Construcción celebró ayer La Noche CNC,
durante la que se rindió un homenaje a
grandes empresas, pymes y autónomos por
ser determinantes para transformar y
modernizar España. De esta manera, por
primera vez a nivel nacional se reconoce el
liderazgo, la innovación y el dinamismo de
un sector estratégico que representa en
torno al 10% del PIB y da empleo a más de
1,3 millones de trabajadores.

La Noche CNC tuvo lugar en CaixaForum
Madrid, congregó a más de 300 personas y
reunió a la vicepresidenta Yolanda Díaz y a
la ministra Elma Saiz. 

La construcción homenajea a sus
empresas por ser determinantes para

transformar y modernizar España

Se trata del primer reconocimiento a nivel nacional del liderazgo,
la innovación y el dinamismo del sector

Además de las representantes del Gobierno,
también participaron los presidentes de
CEOE y Cepyme, así como destacados
empresarios del sector. 

Durante la inauguración, el presidente de
CNC, Pedro Fernández Alén aseguró que
“la construcción lo cambia todo, por eso
tiene que levantar la mirada. El Gobierno
debería de vernos como el gran sector que
somos: la construcción es tecnología, es
innovación, es futuro. Y sí, la construcción
puede con todo, pero debemos esforzarnos
todos y construir juntos para conseguir una
mejor España”.
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*Noticia completa en la web de cnc

https://cnc.es/la-construccion-homenajea-a-sus-empresas-por-ser-determinantes-para-transformar-y-modernizar-espana/


Nueve categorías premiadas 

En su afán por poner en valor a todo un sector, La Noche de la Construcción
reconoció nueve categorías. La Mejor Iniciativa para la Atracción de la Mujer fue para
Acciona, mientras que el ganador en la categoría de Transformación Digital fue
Arquitectura, Ingeniería y Construcción Lobe.

Acto seguido, Arpada recibió el galardón por su contribución a la Mejora de la
Imagen del sector y Ferrovial fue premiada en la categoría Iniciativa Internacional.
Por su parte, Rafael Sánchez Alcalá, al frente de la empresa Estudios y Ejecuciones, y
presidente tanto de CNC Autónomos como de Fadeco Contratistas, se alzó con el
premio a la Persona Trabajadora Autónoma del Año.

Asimismo, Citanias recibió el galardón a la Mejor Iniciativa para la Atracción del
Talento Joven y Hune Rental fue premiada en la categoría de Mejor Iniciativa
Tecnológica con Beneficio Medioambiental.

Finalmente, Construcciones Llull Sastre recibió el galardón en la categoría Empresa
Familiar / Relevo Generacional, mientras que el Premio Especial a la Trayectoria
Profesional fue concedido a Florentino Pérez, presidente de ACS.
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Con este homenaje, CNC ensalza el papel
de un sector fundamental para la ejecución
de los Fondos NextGenerationEU, de los
que siete de cada diez euros estarán
directamente relacionados con la
construcción.

En definitiva, estos premios consolidan a
CNC como la organización empresarial
que agrupa a la práctica totalidad de las
constructoras, así como voz única y
consensuada ante los poderes públicos u
otros entes nacionales e internacionales en
defensa de un sector que tiene en la
digitalización, la sostenibilidad, la
seguridad, la salud y la mejora de la
cualificación de sus empleados sus
principales palancas de competitividad.
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“La construcción
puede con todo, pero
debemos esforzarnos

todos y construir
juntos para conseguir

una mejor España”,
Pedro Fernández Alén

La Noche CNC se celebró tras la
Asamblea General de la patronal, que
clausuró la ministra de Vivienda y Agenda
Urbana, Isabel Rodríguez.

La Confederación Nacional de la
Construcción (CNC) es la organización
empresarial que agrupa a la práctica
totalidad de un sector que en nuestro país
representa casi el 10% del PIB y da empleo
a cerca de 1,3 millones de personas.

La CNC ofrece una voz única y
consensuada ante los poderes públicos u
otros entes nacionales e internacionales,
también del ámbito privado, en defensa de
un sector que tiene en la digitalización, la
sostenibilidad y la mejora de la
cualificación de sus empleados las palancas
de competitividad necesarias para resultar
determinante en la recuperación social y
económica de España.



Musaat y CNC firman un acuerdo de
colaboración para impulsar la contratación

de seguros en el sector de la construcción

Musaat y la Confederación Nacional de la Construcción (CNC) han firmado un acuerdo de
colaboración para impulsar la contratación de seguros a todos los asociados de las diferentes
entidades confederadas de la CNC, tanto de ámbito nacional como territorial.

Los beneficiarios podrán disfrutar de distintas bonificaciones y ventajas en los seguros de
Responsabilidad Civil a Promotores y Constructores, en Decenal de Daños a la Edificación, en los
de Todo Riesgo Construcción y en los seguros de Caución. El acuerdo ha sido firmado por el
presidente de la CNC, Pedro Fernández Alén, y el presidente de Musaat, Antonio L. Mármol, en
la sede de la Confederación Nacional de la Construcción. 

El objetivo de este convenio es impulsar al sector de la construcción, fomentar la contratación de
productos de aseguramiento específicos en este campo y velar por la protección, formación y
desarrollo de todos los profesionales.
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AFAREM se reúne con el vicepresidente del
Gobierno Regional, José Ángel Antelo

El presidente y la secretaria general de AFAREM, Eduardo Martín Pignatelli y
María Luisa Lucas se han reunido con el vicepresidente del Gobierno Regional
y consejero de ordenación del territorio, José Ángel Antelo y la directora
general de Interior, Calidad y Simplificación Administrativa, Ascensión María
Gómez Lorente.   

Durante la reunión se compartieron con el vicepresidente varias propuestas de
agilización administrativa y se aprovechó para presentar la actividad de la
asociación, en la que Martín Pignatelli ha recordado que: “AFAREM es una
asociación comprometida con la preservación del Medio Ambiente, que sin
duda es compatible con la actividad económica”.  AFAREM sigue trabajando
en lograr fórmulas que permitan un desarrollo próspero y sostenible junto con
las administraciones regionales.  
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APIRM se reúne con la directora general de Vivienda y Arquitectura 

El pasado 6 de marzo la asociación se reunió con la directora general de Vivienda y
Arquitectura, María Dolores Gil, junto a destacados miembros de su equipo, María
José Velasco García, subdirectora general de Vivienda y Arquitectura, y Elena
Fernández Salazar, del servicio de vivienda. Además, estuvieron presentes dos vocales
de APIRM, Francisco Pérez de Pérez Cánovas y Eugenio Castejón de Sierra Minera.
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APIRM se reúne con la vicealcaldesa de Murcia

El pasado lunes 18 de marzo, el equipo de la Asociación de Profesionales Inmobiliarios
de la Región de Murcia (APIRM) sostuvo una reunión clave con la vicealcaldesa,
Rebeca Pérez. En este encuentro, se abordaron diversos temas relacionados con el
sector inmobiliario, donde APIRM continuó su labor de defensa y trabajo en pro de
los intereses y necesidades de sus asociados.





Los profesionales del sector de la
construcción e industrias afines tienen una
cita en el Palacio de Ferias y Exposiciones de
la Región de Murcia, ubicado en Torre
Pacheco, entre el 17 y el 19 de octubre de
2024 cuando se celebra la ‘Feria de la
Construcción, Sostenibilidad y
Rehabilitación-FECONS’. Consolidada
como una de las principales plataformas
comerciales y de conocimiento para el sector,
contará con la participación de más de 200
empresas y 27.000 metros cuadrados de
exposición.

Organizada por IFEPA, esta feria que se
celebra con carácter bienal cuenta con el
respaldo de un comité técnico compuesto
por los principales agentes del sector en la
Región. Como su nombre indica,
Construcción, Sostenibilidad y
Rehabilitación son las principales áreas
temáticas de Fecons, junto al
aprovechamiento de los fondos Next
Generation, piedra angular de un evento en
el que los asistentes encontrarán las últimas
novedades en todo lo relacionado con estas
materias. Además, se abordará los retos que
recoge la Agenda 2030 de la Región de
Murcia.

FECONS el plazo de reserva de espacios
para exponer en su edición 2024
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Durante sus tres días de duración, FECONS se
convertirá en un escaparate de nuevas
tendencias, donde confluirán diseño, nuevos
materiales, maquinaria, equipamiento,
tecnología e innovación. Asimismo, en paralelo,
se desarrollará un programa de jornadas
técnicas y actividades, basado en formación,
eficiencia energética e innovación con acceso
libre a profesionales del sector. Precisamente,
en este marco, se convocará una nueva edición
del ‘Concurso de Innovación Tecnológica’
dirigido a las empresas participantes, y en el
que se premiará la innovación más destacada en
el sector.

Las empresas que deseen disponer de un espacio
para exponer sus servicios en Fecons todavía
están a tiempo de contratarlo. Pueden solicitar
información escribiendo a ifepa@ifepa.es.
Podrán elegir diferentes formatos que van desde
los 20 metros cuadrados hasta más de 100,
siempre dependiendo de sus necesidades”,
anuncian desde la feria.

El acceso al certamen será gratuito para
arquitectos, aparejadores, constructores,
instaladores, ingenieros, administradores de
fincas, decoradores, interioristas, técnicos,
estudiantes, etc. para lo cual deberán inscribirse
en la web del certamen.







En línea con su compromiso de acercar la construcción a las nuevas generaciones, la Fundación Laboral
de la Construcción participó un año más en el encuentro Aula 2024, dando a conocer entre las personas
visitantes el amplio catálogo de actividades formativas impartidas en sus centros; así como los perfiles
más solicitados dentro de un sector con alta demanda y en proceso de transformación. En este sentido, el
director de Formación y Empleo de la entidad paritaria, Javier González, habló de “una forma diferente
de construir”, en la que se emplean tecnologías como “la robótica, el mapeo de puntos o la metodología
BIM”.

Un equipo formado por personas expertas en formación y orientación presentaron los certificados
profesionalidad, los cursos subvencionados y los ciclos de FP Básica, Grado Medio y Grado Superior,
impartidos en los diferentes centros de la FLC. Además, el alumnado del Grado de FP Básica en “Reforma
y Mantenimiento de Edificios” del Centro de Formación de Madrid llevó a cabo, durante las tres
primeras jornadas, una demostración práctica de trabajos de pavimentado.

La Fundación Laboral de la Construcción presenta en Aula 2024 las
posibilidades que ofrece la construcción a las nuevas generaciones

https://sermaco.com/
https://fp.fundacionlaboral.org/










La Comunidad Autónoma, a través de la
Fundación Séneca, pone en marcha un
programa de formación de investigadores
en colaboración con el Centro Tecnológico
de la Construcción. El consejero de
Investigación, Juan María Vázquez, y el
presidente de la Asociación Empresarial de
Investigación Centro Tecnológico de la
Construcción de la Región de Murcia,
Antonio Navarro, firmaron el convenio de
colaboración para su desarrollo.

“Esta colaboración va a permitir formar a
jóvenes investigadores y tecnólogos en
contacto directo con los proyectos de
carácter industrial que se desarrollan en el
Centro Tecnológico. De esta manera,

La Fundación Séneca formará a
investigadores junto al CTCon

El consejero de Investigación, Juan María Vázquez, y el presidente de la Asociación
Empresarial, Antonio Navarro, firman un convenio por el que se asociarán jóvenes
graduados a proyectos de investigación de interés empresarial que se ejecutarán en

el centro.

ofrecerán la posibilidad de transferir ese
conocimiento a las empresas del sector de la
construcción para ayudarlas a innovar y a
competir”, explicó el consejero.

La financiación, que asciende a 55.118 euros
para el primer año, corre a cargo de fondos
aportados por la Asociación. El convenio,
suscrito para un periodo de tres años,
impulsa el desarrollo de distintas líneas de
investigación de alto interés para las
empresas del sector  relacionadas con el
desarrollo de nuevos materiales,
pavimentos de última generación y modelos
digitales que se aplicarán a la construcción
y conservación del patrimonio cultural.
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*Artículo original en Murcia Diario

https://www.murciadiario.com/articulo/actualidad/fundacion-seneca-formara-investigadores-junto-ctcon/20240315145813106875.html


Las líneas de investigación propuestas tienen un elemento común centrado en la
sostenibilidad. Por ejemplo, la del desarrollo de nuevos pavimentos pretende
disminuir el actual consumo de materiales de ligantes derivados del petróleo para
la fabricación de carreteras, sustituyéndose por el desarrollo de bioligantes que
procedan de materiales reciclados o residuos y rejuvenecedores que potencien el
reciclado total de las carreteras, convirtiéndose en material de construcción cien
por cien sostenible.

De gran interés para las empresas de la construcción son también las líneas de
investigación que inciden en la transformación digital, especialmente en la
aplicación a los proyectos en los que está implicado el patrimonio cultural.

Juan María Vázquez destacó que “el programa está abierto a titulaciones muy
demandadas por el sector y de muy alta inserción laboral, entre las que se
encuentran los grados en Químicas; las ingenierías Civil, de la Edificación, en
Tecnologías Industriales, en Informática y en Telecomunicaciones; o los master
en Patrimonio Arquitectónico, en Industria 4.0 o en Metodología BIM para el
Desarrollo de Proyectos de Infraestructuras”.

51

En la REVISTA
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La Catedral de Murcia esconde miles de secretos a lo largo de su historia
y es un lujo para los murcianos tener la oportunidad de verlos de cerca.
De la mano de Hozono Global, María Luisa Lucas, secretaria general de
FRECOM, Antonio Navarro, presidente de CTCON, Antonio
Trigueros, director de CTCON y Eduardo Martín, presidente de
AFAREM, pudieron realizar una especial visita a la facha de la Catedral
con la explicación del jefe de obra responsable del proyecto, Ismael
Moreno. 

¡Muchas gracias por la invitación! 

¿Quieres ver todos los detalles? Tienes el vídeo en redes sociales. 

Hozono Global invita a la Federación a
una visita guiada a las obras de

rehabilitación de la Catedral de Murcia
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https://www.la7tv.es/video/empresas/catalina-sanchez-pueden-hacer-construcciones-piedra-masiva-como-catedral-murcia-arquitectura-contemporanea/20240302120615034352.html
https://www.instagram.com/reel/C4id03NNrZm/?utm_source=ig_web_copy_link&igsh=MzRlODBiNWFlZA==


La Confederación Nacional de la Construcción (CNC) destacó a las
empresas más destacas del sector a nivel nacional y escogió a Grupo
Sermaco, asociado de FRECOM, como finalista para el premio “Mejora
de la Imagen del Sector”, por las iniciativas solidarias puestas en marcha
en los años 2022 y 2023 y por el Proyecto Next, una iniciativa de
crecimiento exponencial de la mano de la Asociación para el Progreso
de la Dirección (APD). “Nos sentimos honrados de ser considerados
como finalistas en el premio «Mejora de la Imagen del Sector». Gracias a
la CNC por reconocer nuestro trabajo y por brindarnos esta invaluable
oportunidad de celebrar juntos los logros de la industria”, Cristóbal
Álvarez, CEO y Socio Fundador del Grupo Sermaco.

Grupo Sermaco, finalista en los premios
nacionales de CNC
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https://www.la7tv.es/video/empresas/catalina-sanchez-pueden-hacer-construcciones-piedra-masiva-como-catedral-murcia-arquitectura-contemporanea/20240302120615034352.html


En su compromiso firme con la responsabilidad social corporativa, en SERMACO han
llevado a cabo diversas iniciativas solidarias destinadas a apoyar a distintas
comunidades. Desde colaboraciones con organizaciones como la Asociación Española
Contra el Cáncer (AECC) hasta proyectos en conjunto con la Cruz Roja, que han
demostrado su compromiso para generar un impacto positivo en la sociedad.

Proyecto NEXT
El proyecto “NEXT» en colaboración con APD, tiene el objetivo de lograr un
crecimiento exponencial en los próximos años. Involucra a todos los trabajadores de la
empresa, se centra en el desarrollo de un modelo de negocio digital en tres fases claves.
La primera fase implica un análisis exhaustivo de la tecnología actual utilizada, la
seguridad y la estructura de costos de la empresa. La ejecución del plan definido en la
primera fase se lleva a cabo en la segunda fase, utilizando tecnologías aceleradoras para
alcanzar los objetivos establecidos. Finalmente, en la tercera fase, se busca consolidar
los logros alcanzados y mantener el crecimiento exponencial a largo plazo.

Otras iniciativas solidarias

La campaña «Comprometidos con el Rosa» en colaboración con la AECC, dedicó los
fondos recaudados del alquiler de una plataforma de cremallera bimástil instalada en
Murcia a la lucha contra el cáncer de mama. Asimismo, la colaboración con la Cruz
Roja en la campaña «Sus Derechos en Juego» permitió la compra y distribución de
juguetes para niños y adolescentes en todas las delegaciones (Murcia, Valencia y
Barcelona); además de ofrecer charlas informativas a los jóvenes sobre oportunidades
laborales en empresas afines al sector en la Cruz Roja de Murcia.

Han participado activamente en acciones como la donación de equipos informáticos
en perfecto estado al colegio Nuestra Señora de las Lágrimas, así como en la cuestación
y donaciones para la investigación del cáncer en colaboración con la AECC. También
crearon un reto para recaudar fondos destinados a la lucha contra el cáncer en la
plataforma Reto Contra el Cáncer de la AECC.

Han colaborado con la campaña “Empresas que ilusionan”, impulsada por Federación
Regional de Empresarios del Metal de Murcia, su Fundación FFMM y su asociación de
responsabilidad social empresarial ARESME. Gracias al esfuerzo conjunto de 27
empresas asociadas, lograron entregar más de 2.000 juguetes, libros y otros regalos
enfocados en la movilidad y la ayuda escolar a la organización Accem.

Además, también han colaborado con Accem en su iniciativa ATLAS DE REFUGIO:
Semillas que reconstruyen vidas. Este proyecto solidario ayuda a que cientos de
personas refugiadas puedan iniciar una vida nueva y segura. “Esta nominación es un
reflejo del esfuerzo y dedicación de todo el equipo de SERMACO. Nos sentimos
privilegiados de haber formado parte de esta experiencia única”, Francisco Sales, CEO
y Socio Fundador de Grupo Sermaco.
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https://sumate.mireto.contraelcancer.es/
https://www.accem.es/
https://www.accem.es/
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directamente en tu móvil
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Benefíciate de descuentos especiales,
promociones y ofertas de empresas

proveedoras de distintos ámbitos

ENTRA AL CLUB FRECOM

https://bit.ly/3vg91xs


MUSAAT, EN EL
CLUB FRECOM

Por ser asociado de Frecom disfruta de esta increíble oferta;
Benefíciate de un 10% en tu seguro Todo Riesgo Construcción y,
además, si contratas un seguro decenal, de Caución o de
Responsabilidad Civil Promotor / Constructor conseguirás un
descuento adicional.

Minimiza los riesgos para hacer crecer tu negocio. En Musaat somo
especialistas en asegurar el trabajo de los expertos en la
construcción desde 1983. En nuestras manos, todas tus obras están
cubiertas.

Musaat es una compañía especializada en seguros
de Responsabilidad Civil y de la construcción.
Después de cuatro décadas, es uno de los líderes
en seguros de Responsabilidad Civil en España y
asegura el trabajo de todos los profesionales de la
construcción.



KUSTOM, EN EL
CLUB FRECOM

Si estás considerando participar en el programa Kit Digital en
Murcia pero no sabes por dónde comenzar, estamos aquí para
apoyarte como agente digitalizador. No dejes pasar esta excelente
oportunidad para revitalizar tu empresa y sacar provecho del Kit
Digital.
Kustom ofrecerá servicios de asesoría técnica, de manera
totalmente gratuita, a los asociados de la Federación Regional de
Empresarios de la Construcción de Murcia que así lo soliciten. 

¿Estás en la búsqueda de un profesional que te
asista en la digitalización de tu negocio? Podrías
obtener subvenciones de hasta 12.000 € (para
empresas con 10 a 49 empleados) que no tendrás
que devolver, gracias a los Fondos Next
Generation EU, destinados a pequeñas y medianas
empresas, así como a trabajadores autónomos. 

https://www.kustom.es/programa-kit-digital/
https://www.kustom.es/programa-kit-digital/
https://www.kustom.es/programa-kit-digital/


¿Quieres formar parte del
CLUB FRECOM y ofrecer tus
beneficios a los asociados de

la Federación? 
¡Infórmate! 
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Te mantenemos al día de las
novedades que impactan a tu empresa

CIRCULARES FRECOM MARZO 2024
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05/03/2024 Circular 22/2024 | FRECOM te ofrece descuentos exclusivos para REBUILD 2024
11/03/2024 Circular 23/2024 | Jornada: “Soluciones técnicas, administrativas y de financiación
para la rehabilitación energética en la Región”
11/03/2024 Circular 24/2024 | Obligatoriedad de suscribir el Plan de Pensiones del sector a
través de VidaCaixa
12/03/2024 Circular 25/2024 | Novedades en materia de fiscalidad del mes de febrero
13/03/2024 Circular 26/2024 | Te esperamos en la gran plantación de árboles de AFAREM en
el Día Mundial Forestal 
13/03/2024 Circular 27/2024 | Ya puedes descargar el nuevo número de la Revista
Construyendo
14/03/2024 Circular 28/2024 | Participa en la encuesta sobre necesidades formativas de las
empresas de construcción 
18/03/2024 Circular 29/2024 | Nuevas líneas de avales, programa vivienda y regeneración
urbana a través de ICO
20/03/2024 Circular 30/2024 | Abierta inscripción del curso: “Consumo de sustancias y otros
comportamientos adictivos: Prevenir e intervenir en el ámbito laboral”
20/03/2024 Circular 31/2024 | Plan de Pensiones - Ampliación de plazo al 28 de marzo
21/03/2024 Circular 32/2024 | Este es el Plan de Actuación para el Mar Menor previsto por el
Gobierno Regional 
33/03/2024 Circular 33/2024 | ¡Tenemos una pregunta para ti! Elige las fechas del programa
de ENAE Transformación Digital en Construcción
25/03/2024 Circular 34/2024 | FECONS abre el plazo de reserva de espacios para exponer en
la feria de IFEPA
26/03/2024 Circular 35/2024 | Ya es oficial el índice de precios de referencia de alquileres y
las zonas tensionadas
27/03/2024 Circular 36/2024 | ¡Reserva las fechas! Te adelantamos las jornadas del mes de
abril 





¿Quieres
anunciarte
en la
revista?

+1.200 DESTINATARIOS

Contáctanos:
comunicacion@frecom.com
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